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【中央会第55回通常総会】

　中央会は、６月７日に『第55回通常総会』を岐阜市学園町
の県民文化ホール未来会館「ハイビジョンホール」で開催し
た。
　平成21年度事業報告書及び収支決算書等の各決算関係議案
をはじめ、平成22年度事業計画案及び収支予算案などを審議
し、いずれも原案どおり承認された。また、定款変更、役員
選挙を行い、辻会長が再任された。
　総会には、中部経済産業局の大関正道産業部長らの来賓を
はじめ、会員組合等より約200人が出席した。
　開会にあたり、辻会長は、「協同組合は厳しい状況にある。
県内企業が今後も生き延び発展するために、どうしたら活路
が開けるのか、どうしたら海外へ行って成功できるか。少子
高齢化で需要が減ってくる中で、外需＝内需にならないと日
本企業は、将来発展できないとも言われる。先日、ＡＰＥＣ
参加国の中から数カ国の方が来られ、話をしたが、我々中小
企業が苦しんでいる以上に、他のＡＰＥＣ参加国の中小企業
は苦しんでおり、壁にぶつかって真剣に取り組んでいること
を痛切に感じた。岐阜県の協同組合の姿、中小企業の苦しみ
などの現場を見ていただくのが一番の成果ではないかと実感
した。我々のいいものを他国に提供して売って発展してもら
い、我々も他国のいいものをいただいてそれを商売にする。
内需も外需もなくお互いに発展していく道を開くことが大切
ではないか。今後、国や県の援助もだんだん先細りになって
いくが、道は拓かないといけないので、その一つの団体とし
て価値ある中央会でありたい」とあいさつした。
　続いて、中部経済産業局の大関産業部長、県の江崎商工労
働部長、県議会の渡辺副議長の来賓祝辞の後、議案審議に移
り、辻会長が議長を務め、大野専務理事が各議案について説
明し、いずれも承認された。また、総会後、ジェトロ岐阜貿
易情報センター所長の西本敬一氏より、「世界に売る魅力と
は何か？～米国向け日本食輸出を題材に～」をテーマに講演
した。
　来賓祝辞の要旨は次のとおり。
○中部経済産業局　大関正道産業部長
　中部経済産業局としては、次世代産業の育成だけではなく、
農商工連携、地域資源活用事業、地域における新しいビジネ

スモデルの確立を目指したコミュニティビジネス、ソーシャ
ルビジネスの創造、中小企業の技術力向上を図るものづくり
支援など地域産業の活性化に向けて関連する事業を積極的に
実施していく。
○岐阜県　江崎禎英商工労働部長
　中央会は、私どもにとって非常に重要な団体だと思ってい
る。中央会は、各業界の団体で構成されており、他の業界の
ことを見ることができる。
　先日、県ではネットショップを開設している人で構成する
マスターズクラブを開催した。出席者は人の真似をして成功
してきた人たちで、市場は競合しないことは経験で分かって
おり、お互いが持つノウハウを教え合うことに何の躊躇もな
い。皆様方のように業種はバラバラでも“共有する所は共有
する”という新しい意味での取り組みが始まったと実感して
いる。
　県内を回ってみて、構造不況業種はないことはほぼ確信に
変わってきている。皆様方の隣の企業が何か違うことをやっ
て成功しているということがあると思うが、日本が進むべき
方向は、その中にしかないと思っている。県も従来と違った
応援の仕方があるのではないかと考えており、県財政は厳し
くお金は国からもらってくるので、それをどう皆様方に使っ
ていただくか、アイデアをいただき、組み合ってやっていき
たい。
○岐阜県議会　渡辺真副議長
　先日、岐阜県知事と正副議長の鼎談を行った時に、地場産
業は地域の文化でもあり、陶磁器業界にも建設業界にも高い
技術を持った人材がいるが、このままだと優秀な人材も喪失
してしまい、これは行政にとってもまちづくりを考えた時に
マイナスになるため、しっかりと支援していただきたい、と
知事に申しあげた。また、議会にも県執行部の方にも中小企
業への支援の協力を求めていく。財政が非常に厳しい状況だ
が、行政にとって産業活性化は非常に重要な課題である。こ
れには現場の皆様の熱い思いのこもった提案が必要である。
このような声を聞いたら議会の方にしっかり活かしていきた
い。

《顧　問、相談役、参　与》
役職名 氏　　名 所属団体等

岐阜県中小企業団体中央会　前会長

岐阜県中小企業団体中央会　前副会長

岐阜県繊維協会　会長

社団法人岐阜ファッション産業連合会　理事長

岐阜県紙業連合会　会長

顧　問

顧　問

相談役

相談役

相談役

井 上 孝 二

岡本太右衛門

川 島 秀 雄

野 口 千 寿 雄

澤 村 温 也

役職名 氏　　名 所属団体等
岐阜県機械金属協会　会長

岐阜県食品産業協議会　会長

株式会社商工組合中央金庫岐阜支店　支店長

岐阜県信用保証協会　理事長

相談役

相談役

参　与

参　与

岡 本 知 彦

北 野 茂 樹

瀬 川 俊 文

高 田 幸 三

役員改選で辻会長を再任　講演会も開催

中央会役員64人、顧問・相談役・参与を承認
　役員改選では、会長、理事（６０人）、監事（３人）を選任した。引き続いて理事会を開催し、副会長（７人）、専務理事（１人）、
常任理事（３０人）を選定した。また、顧問（２人）、相談役（５人）、参与（２人）についても承認された。
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《新 役 員 一 覧》
役　員 役員氏名 所属団体 地区 業　種 役　員 役員氏名 所属団体 地区 業　種

岐阜流通センター協同組合連合会

協同組合飛騨木工連合会

岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ

岐阜県可児工業団地協同組合

岐阜婦人子供服工業組合

岐阜県陶磁器工業協同組合連合会

岐阜県金属工業団地協同組合

岐阜県砕石工業組合

本会専従

川崎岐阜協同組合

岐阜県毛織工業協同組合

岐阜県異業種グループ交流推進協議会

物流ネットワーク中部協同組合

市之倉陶磁器工業協同組合

関金属工業協同組合

岐阜土木協同組合

協同組合岐阜県刃物会館

岐阜県眼鏡商業協同組合

岐阜県金型工業組合

岐阜県プラスチック工業組合

岐阜県木材協同組合連合会

岐阜県菓子工業組合

土岐市陶磁器卸商業協同組合

岐阜県陶磁器工業協同組合連合会

岐阜県既製服縫製工業組合

岐阜県電気工事業工業組合

岐阜県砂利協同組合

丸重製紙企業組合

岐阜県酒造協同組合連合会

岐阜県中小企業青年中央会

岐阜県銘木協同組合

岐阜市商店街振興組合連合会

岐阜

飛騨

岐阜

中濃

岐阜

東濃

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

東濃

中濃

岐阜

中濃

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

東濃

東濃

岐阜

岐阜

岐阜

中濃

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

会 長

副会長

副会長

副会長

副会長

副会長

副会長

副会長

専務理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

商 業

木 材

その他

機械金属

繊 維

窯 業

機械金属

建 設

その他

機械金属

繊 維

その他

サービス

窯 業

機械金属

建 設

機械金属

商 業

機械金属

プラスチック

木 材

食 品

商 業

窯 業

繊 維

建 設

建 設

紙・印

食 品

その他

木 材

商 業

辻 　 　 正

関 　 道 朗

加 藤 智 子

加 藤 千 雄

松 原 一 廣

加藤半一郎

今 井 哲 夫

小 西 輝 幸

大 野 耕 平

市 原 敬 夫

岩 田 健 児

大久保為芳

大 野 秀 穂

小木曽教彦

兼 松 誠 吾

苅 谷 敬 三

河 村 充 泰

木方伸一郎

黒 田 　 隆

児 玉 栄 一

後 藤 直 剛

小 森 文 夫

齋 木 克 躬

坂　三千敬

澤 田 英 一

杉 浦 匡 介

　 橋 　 徹

辻 　 守 重

中 島 善 二

西 松 　 敦

籏 　 政 廣

古 川 洋 治

飛騨高山旅館ホテル協同組合

岐阜県鋳物工業協同組合

大昭和コンクリート製造土木協同組合

岐阜県商店街振興組合連合会

岐阜県米菓工業協同組合

岐阜県印刷工業組合

岐阜県管設備工業協同組合

協業組合高登建設

協同組合下呂ショッピングセンター

高山管設備工業協同組合

協同組合エヌシーリンク

協同組合土岐美濃焼卸センター

大垣市鉄工協同組合

岐阜県ニット工業組合

岐阜県広告美術業協同組合

岐阜県医薬品小売商業組合

岐阜県柔道整復師協同組合

岐阜県中古自動車販売商工組合

下呂温泉旅館協同組合

多治見美濃焼卸センター協同組合

サムソンビューティチェーン協同組合

岐阜県タイル商業協同組合連合会

岐阜県高圧ガス協同組合

美濃織物工業協同組合

岐阜県火災共済協同組合

高山建設業協同組合

岐阜生花市場協同組合

岐阜県生コンクリート工業組合

岐阜県石油商業協同組合

ＣＦ建設協業組合

西濃電気工事協同組合

岐阜県電器商業組合

飛騨

岐阜

岐阜

岐阜

西濃

岐阜

岐阜

飛騨

飛騨

飛騨

岐阜

東濃

西濃

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

岐阜

飛騨

東濃

岐阜

東濃

岐阜

岐阜

岐阜

飛騨

岐阜

岐阜

岐阜

飛騨

西濃

岐阜

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

常任理事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

理　事

監　事

監　事

監　事

サービス

機械金属

建 設

商 業

食 品

紙・印

建 設

建 設

商 業

建 設

商 業

商 業

機械金属

繊 維

サービス

商 業

サービス

商 業

サービス

商 業

サービス

商 業

サービス

繊 維

その他

建 設

商 業

建 設

商 業

建 設

建 設

商 業

堀 　 泰 則

松 原 光 好

村 瀬 恒 治

森 　 賢 二

森 　 義 雄

四 橋 英 児

渡 邊 松 雄

安 達 康 重

井 上 一 徳

大 洞 正 男

長村庄太郎

籠 橋 兵 衛

河 合 　 進

川 島 誠 之

小 林 良 之

神 木 紀 男

鹿 野 道 郎

高 屋 常 男

滝　多賀男

竹内幸太郎

友 松 幹 雄

中島猪成夫

原 　 　 満

廣 瀬 　 昇

堀 　 克 己

水 口 　 齋

毛 利 　 僚

山 下 義 勝

山 田 菊 雄

島　秀太郎

　 橋 　 勤

野 原 和 義

平成22年６月７日改選（敬称略・順不同）

古田知事との「ＡＰＥＣ鼎談」が
開催されました

　「２０１０年ＡＰＥＣ日本岐阜中小企業担当
大臣会合」が約２ヵ月後に迫り、そこで（社）
県工業会の主催で、岐阜県庁において「岐阜県
企業のＡＰＥＣへの展開」をテーマに、古田知
事、牛込県工業会会長、辻県工業会副会長（本
会会長）により、大松県工業会国際技術委員長
の司会で鼎談が開催されました。鼎談の内容は、
岐阜新聞の７月２０日（火）付朝刊の特集面に掲
載されていますので、ご覧ください。

「最新中国経済セミナー」を開催します
　（財）岐阜県産業経済振興センターと中央会は、『中小
企業の生き残りをかけて－中国市場の攻略の視点－』を
テーマに、岐阜グランドホテルで「最新中国経済セミナー」
を開催します。

【日　時】８月30日（月）　13：30～16：00
【講　師】弁護士法人キャスト代表弁護士・マネージングパートナー　
　　　　　　村尾龍雄　氏

お問い合わせ等は、
（財）県産業経済振興センター・海外取引担当（058-277-1097）
又は中央会・国際チーム（058-277-1102）まで。
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式
典

岐阜県医薬品小売商業組合（神木紀男理事長）

「
第
88
回
全
旅
連
全
国
大
会
 
 

　
　
　
 
 
 
i
n
ぎ
ふ
」を
開
催

岐阜県旅館ホテル生活衛生同業組合（滝多賀男理事長）

　全国旅館生活衛生同業組合連合会は、６月８日に岐阜グランドホテルで「第88回全旅連全国大会inぎふ－おんさい緑と
匠の国 岐阜へ－」を開催した。
　全旅連全国大会は県内では初の開催で、県内をはじめ全国から組合員
ら約1,200人が出席。岐阜県旅館ホテル生活衛生同業組合の滝理事長は、
岐阜への来訪を歓迎し、「みどりと匠の国である岐阜県内の観光地や名
所旧跡、温泉地に足を運んでいただきたい」とあいさつした。
　大会では、「人と地球にやさしい環境づくりを目指して努力する」と
の大会宣言を行ったほか、地域の活性化と旅館の再生を期すなど12項目
の大会決議も採択された。
　また、全旅連主催で、高齢者や障害者等すべての人が安心・快適に楽
しめる環境づくりに貢献した旅館等を表彰する「第13回人に優しい地域
の宿づくり賞」の表彰も行われ、岐阜県からは全旅連会長彰にひだホテ
ルプラザ、優秀賞に高山グリーンホテル、努力賞にホテルスポーツパル
コが表彰された。

　岐阜県医薬品小売（商組）は、５月16日に創立50周年記
念式典及び祝賀会を岐阜会館で開催し、組合員ら約80人が
出席した。
　神木理事長は、開会のあいさつで「この50年間、組合を
維持できたことは、歴代の役員、組合員が一丸となって取
り組んできた証しである。今後も、組合員のための組合と
して次の世代に引き継いでいきたい。そのためには何をす
べきかを考えて組合運営をしていきたい」と抱負を述べ、
50周年を祝った。

創
立
60
周
年
記
念
式
典

大垣市鉄工協同組合（河合　進理事長）

　大垣市鉄工（協）は、５月24日に大垣市の大垣フォーラ
ムホテルで創立60周年記念式典を開催し、組合員ら約90人
が出席した。
　式典の開会にあたり、河合理事長は「最近、組合員の中
で２社が新工場を建設するなど、良い話題はある。環境変
化に対応しながら70年、100年まで生き残れるようにしたい」
と述べ、更なる発展を誓った。
　また、組合は、記念行事として開催したチャリティーゴ
ルフコンペの収益金など20万円を大垣市に寄付した。

設
立
45
周
年
記
念
式
典

岐阜県電気工事業工業組合（杉浦匡介理事長）
　岐阜県電気工事業（工組）は、５月25日に岐阜市のホテ
ルグランヴェール岐山で、組合設立45周年記念式典を開催
した。
　式典には組合員や来賓など約120人が出席。開会にあたり、
杉浦理事長は、設立以来、困難を乗り越えてきた諸先輩方
の労苦への感謝と、新しい時代に向け太陽光発電設備工事
や受電設備工事に積極的に取り組む姿勢を述べ、「プロと
して気概を持って電気保安の確保に努め、お客様に安心安
全を提供して信頼を得ていきたい」と抱負を述べた。
　また、組合の活動に寄与した組合役員や関係者等42人に
対し、中部経済産業局長表彰、岐阜県知事表彰、中央会長
表彰などの表彰式が行われた。

各
組
合
が
記
念
式
典
を
開
催
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飛 騨 支 所 だ よ り

岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ　会員募集中！

 

レディースクラブについての詳細や入会等については、中央会組織支援チーム（TEL　058-277-1101）までご連絡下さい。

　レディースクラブでは、６月４日に岐阜都ホテル（岐阜市）において第11回通常総
会を開催し、平成21年度事業報告・収支決算、平成22年度事業計画・収支予算案等に
ついて審議し、原案どおり承認されました。
　また、任期満了に伴う役員改選を行い、加藤智子会長が再任されました。
　　　　　　　　　　　　　　　　＊新役員は、レディースクラブのホームページでご覧いただけます。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　（http://www.chuokai-gifu.or.jp/chuokai/ladys/ ）

平成22年度の主な事業計画は、以下のとおり。
① 女性経営者等支援セミナー（２回程度）  ② 企業視察事業（近県の優良企業の視察）
③ 交流促進事業  １）「レディース中央会全国フォーラムin Tokyo」への参加　２）県外女性部等との交流促進事業
④ 福利厚生事業（懇親会（２回））  　⑤ 会員増強事業　等

　通常総会の前には、岐阜県中央会との共催により「健康管理とアンチエイジング」
と題し、第１回女性経営者等支援セミナーを開催し、中央会会員組合やレディースク
ラブ会員等約50人にご参加いただきました。
　セミナーでは、岐阜市内で開業している細川医院統合医療センター院長細川嘉彦氏
をお招きし、老化に伴う健康状態の衰退を１つの病気として捉え、生活習慣病等、疾患を検査によって発症する前に予
測し、発症しないように治療するアンチエイジング医学（予防医学）について講演いただきました。細川氏は、どんな
治療にも万能なビタミンＣや全身を若返らせるプラセンタ（ヒト胎盤）等について紹介したほか、ご機嫌に生きていく
ことが一番大切なことであると講演されました。

岐阜県中央会レディースクラブが総会を開催

第1回女性経営者等支援セミナーを開催

高山市中心市街地に岐阜県内の特産品ショップがオープン
　県内の特産品を扱うアンテナショップ「ひだっち　ＧＩＦＵ　ＳＥＬＥＣＴ」が去る６月８日、高山市花里町（ＪＲ
高山駅から徒歩約３分）にオープンしました。
　ショップは、県が高山の中心市街地への更なる誘客と回遊性を高めるために展開する「ひだっちプロジェクト」の一
環で始められたものであり、「飛騨の木製品」のみならず、「美濃和紙」「関の刃物」「美濃焼」など県内各地の機能
性やデザイン性の高い特産品を中心に約100種類販売し、県内特産品の新しいイメージを全国にＰＲしています。
　また、店内には、今話題のiPadが設置されており、来店者が自由に使って高山市内の情報を得ることができるサービ
スや、iPhone貸出しサービスを行う他、iPadを使って外国人観光客に道案内するなど、最新のＩＴ技術も活用していま
す。
　オープンして約１ヶ月が経過した現在の状況を店員に伺ったところ、
「観光客の方々はもちろん、地元の方々にも県内の特産品が購入でき
ることに大変好評を得ているので、今後お客様の意見を取り入れながら、
品揃えを増やしていきたい」と話されました。
　なお、ひだっちプロジェクトでは、上記のアンテナショップのほか、
「ひだっちカフェ」や「ひだっちさるぼぼショップ」の運営、フリー
ペーパー「ひだっちマガジン」の配布、さらに昨年秋からはiPhoneを
使ったクイズラリー等を実施するなど観光客誘致や県内特産品のＰＲ
に積極的に取り組んでいます。
　高山にお越しの際は、それぞれのお店を一度訪れてみてはいかがで
しょうか。

「ひだっちGIFU SELECT」URL：http://www.takayamap.com/Japanese/cn84/pg320.html#
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景 況 レ ポ ー ト景 況 レ ポ ー ト
平成22年
6月末
調査
（前年同月比）

〔Ⅱ〕6月の概況
　当月の景気動向を前年同月比の景況感DI値で見ると、好転5、悪化
50でDI値はマイナス45となり、前月のマイナス55に対し、10ポイ
ントの大幅な改善となった。景況感DI値がマイナス40台となるの
は、平成19年11月のマイナス46以来の2年7カ月ぶりである。しかし、
この大きな改善結果の要因は、好転した業種が増えた訳ではなく、
悪化回答から不変回答への変化によるものとなっている。
　景況感が好転した業種は石灰、県金属工業団地、輸送用機器、広
告美術で、景況感が悪化した業種は、前月の44業種から35業種に
減っている。
　主要な調査項目を見ていくと、売上高DI値はマイナス41で前月
比4ポイントの悪化、販売価格DI値はマイナス32で前月比8ポイン
トの改善、収益状況DI値はマイナス50で前月比5ポイントの改善、
資金繰りDI値はマイナス36で前月比3ポイントの改善となってお
り、売上高を除く全ての主要調査項目において改善となった。
　コメントからは「仕事量（発注件数）の減少」、「同業者間の競争
激化（受注・価格等）」の他、「販売価格の低下」・「原材料価格の上昇
にも、販売価格への転嫁が難しい」といった理由での収益状況悪
化の報告が寄せられているが、一部の業種では「受注が少しずつ
回復している」、「売上高や資金繰り、設備操業度、雇用人員は改善
方向にある」など、先行きに期待するコメントも見受けられた。

＜主な調査項目での動向＞
　売上高の動向は、前年同月比で増加11、減少52でDI値はマイ
ナス41となり、前月のマイナス37に対し、4ポイントの悪化となった。
　業種別に見ると、製造業DI値はマイナス28（前月比－12）、非製
造業DI値はマイナス54（前月比＋5）となっている。
　なお、当月の売上減少と回答した報告の中には、「口蹄疫の影響

による売上減少」（食肉販売）、「天候要因による商況低迷」（婦人・
子供服）などの報告が寄せられた。
　売上が増加した業種は、銘木、東濃ひのき、プラスチック、石灰、
県金属工業団地、可児工業団地、輸送用機器、産直住宅（東白川地区）
となっている。
　売上が減少した業種は、36業種あり、特に食料品、窯業・土石、建
設業、運輸業に減少が多い。

　販売価格の動向は、前年同月比で上昇5、低下37でDI値はマイナ
ス32となり、前月のマイナス40に対し、8ポイントの改善となった。
しかし、依然、製造業を中心に販売価格の低下、不安定さを懸念す
る報告が寄せられている。
　販売価格が上昇した業種は、陶磁器産地卸、機械・工具販売、水
産物商業、石油製品販売となっており、販売価格が低下した業種
は26業種あり、特に一般機械、商店街に低下が多い。

　収益状況の動向は、前年同月比で好転2、悪化52でDI値はマイナ
ス50となり、前月のマイナス55に対し、5ポイントの改善となった。
売上高の動向と比較すると、売上高DI値は4ポイント悪化してい
るのに対し、収益状況では5ポイント改善しており、当月は売上高
の動向に反した結果となっている。しかし、実際は好転した業種
が増えた訳ではなく、逆に好転した業種は前月より減少している
結果となっているため、今回の改善要因は大きく悪化回答から不
変回答への変化によるものである。このため、当月の収益状況の
動向は実質は横ばい状態であることが窺える。
　収益状況が好転した2業種は、石灰、県金属工業団地である。
　収益状況が悪化した業種は36業種あり、特に窯業・土石、卸売業、
小売業、建設業、運輸業に悪化が多い。

　資金繰りの動向は、前年同月比で好転4、悪化40でDI値はマイナ
ス36となり、前月のマイナス39に対し、3ポイントの改善となった。
　資金繰りが好転した業種は、3業種となっており、東濃ひのき、
プラスチック、輸送用機器である。
　資金繰りが悪化した業種は28業種あり、特に窯業・土石、建設業、
運輸業に悪化が多い。

中小企業団体情報
連絡員70名（うち
69名分の集計）の
情報連絡票から

〔Ⅰ〕6月の特色
◆ 景況ＤＩ値１０ポイント改善
　～マイナス４０台へ～

売上高、販売価格、収益動向、資金繰り、景況動向 ＤＩ値の推移（前年同月比）
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○：［増加］、［上昇］、［好転］
△：［不変］
▲：［減少］、［下降］、［悪化］

景 況 レ ポ ー ト景 況 レ ポ ー ト

県内中小企業主要業種の景気動向
（6月末調査）

県内中小企業主要業種の景気動向
（6月末調査）

牛 乳 ・ 乳 製 品
食 肉 （ 国 産 ）
菓 子
米 菓
製 麺
撚 糸
ニ ッ ト 工 業
毛 織 物
合 成 繊 維 織 物
メ ン ズ ア パ レ ル
婦 人 ・ 子 供 服
縫 製（ 既 製 服 ）
製 材
銘 木
製 材・素 材 生 産
東 濃 ひ の き
機 械 す き 和 紙
特 殊 紙
紙 加 工 品
印 刷
プ ラ ス チ ッ ク
陶 磁 器（ 工 業 ）
タ イ ル
窯 業 原 料
石 灰
生 コ ン ク リ ー ト
砂 利 生 産
砕 石 生 産
鋳 物
刃物等金属製品（輸出）
刃物等金属製品（内需）
メ ッ キ
県 金 属 工 業 団 地
可 児 工 業 団 地
金 型
輸 送 用 機 器

電 設 資 材 卸
陶 磁 器 産 地 卸
機 械・工 具 販 売
青 果 販 売
水 産 物 商 業
家 電 機 器 販 売
メ ガ ネ 販 売
中 古 自 動 車 販 売
石 油 製 品 販 売
共 同 店 舗（ 飛 騨 ）
生 花 販 売
岐 阜 市 商 店 街
大 垣 市 商 店 街
高 山 市 商 店 街
自 動 車 車 体 整 備
長 良 川 畔 旅 館
下 呂 温 泉 旅 館
高 山 旅 館
ク リ ー ニ ン グ
広 告 美 術
飲 　 食 　 業
ビルメンテナンス
理 容 ・ 美 容 業
土 木（ 岐 阜 地 区 ）
土 木（ 飛 騨 地 区 ）
建 築 設 計
鉄 構 造 物
電 気 工 事
管 設 備 工 事
建 築 板 金
木 製 建 具
産直住宅（東白川地区）
貨 物 運 送（ 県 域 ）
軽 運 送

調査項目区
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調査項目区
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高

販
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繰
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印刷
化学ゴム

輸送用機器
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※中小企業団体情報連絡員70名
（うち69名分の集計）を対象に
　まとめたものです。

凡
　
例

製　造　業 非製造業
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岐阜提灯協同組合 伝統工芸品の新しい使い方！人と人をつなぐレター提灯

［背景と目的］
　300年続く岐阜提灯は、主にお盆に使われ、家族が集う場
に欠かせない役割を持っている。しかし、近年の核家族化、
生活様式の変化により利用機会が減少している。これに危機
感を抱いた組合が提灯の新たな利用の機会を模索していく中
で、地元デザイナー集団、地場産品やものづくりに詳しいＮ
ＰＯ法人と連携し、ＧＩＦＵ　ＬＡＮＴＥＲＮ　ＰＲＯＪＥ
ＣＴを開始した。業界の主力商品である盆提灯とは異なる新
商品開発に取り組むことで、盆提灯にもプラスの影響を及ぼ
すことになればという期待感もあった。

［事業・活動の内容］
　提灯の「軽くて折りたためる」という利点、「温もりのあ
る灯りを醸し出す」という魅力を活かすとともに、伝統工芸
品としての本質を保ちつつ、その場限りの単なる「モノづく
り」ではなく提灯を使った様々なシーンを提案する「コトづ
くり」をコンセプトに、盆提灯にはない新たな魅力を持つ提
灯の開発に取り組んだ。
　新商品開発に取り組むにあたり、組合員に対しては、経費
や労力等の負担を強いることのないよう、国、県、市の補助
金を活用した。「提灯は人と人とをつなぐもの」という視点
から、イラストやメッセージを提灯に書き込んで郵送する「レ
ター提灯」を試作開発し、平成20年に岐阜県で開催された『伝
統的工芸品全国大会』においても好評を得たため、商品化に
着手した。レター提灯は、灯りとしてのアイテムのみでなく、

情報伝達手段である手紙としての役割も付加したことにより、
従来の手紙やメールでは味わうことができない心のこもった
温かみのある手紙として、また、身近なインテリアとしても
利用できる点で、提灯の新しい利用機会を創出することとな
った。

［成果］
　レター提灯は販売開始後まだ間もないが、若い世代にも提
灯の良さを知ってもらう良い機会となるとともに、盆提灯の
イメージが希薄化する中で、提灯の新たな使い方を提案した
ことにより、提灯を見直すきっかけにもなる。今回の開発を
通じて、地場産業の組合が新しいことにチャレンジしている
ことを全国に発信することができ、また、岐阜提灯という伝
統工芸品の持つ魅力、ひいては地場産業を再認識してもらう
機会を生み出せたことは、今後の組合活動のプラスになる。

岐阜市商店街振興組合連合会 地産地消グルメで商店街を食べ歩く！

［背景と目的］
　岐阜市商店街振興組合連合会（市商連）は、岐阜市の中心街
に位置し、南北全長６㎞にわたり存在する16の商店街振興組
合からなる連合会である。市商連の地区内には、ＪＲ岐阜駅、
名鉄岐阜駅など交通の要所があり、通行量は多いが、郊外に大
型ショッピングセンターが出店するなど、商店街を取り巻く
環境は厳しさを増している。市商連はこれまで、主な事業とし
て、岐阜フラッグアート展等のイベント事業に力を注いでき
ており、岐阜フラッグアート展は平成18年に第11回「ふるさと
イベント大賞」の大賞を受賞している。こうした中、平成20年
に組合設立60年の節目から、広範囲に存在する組合を１つに
まとめ、商店街活性化のために、食の安心安全と地産地消を推
進する新事業「岐阜市商店街うまいもんプロジェクト」を立ち
上げた。

［事業・活動の内容］
　岐阜県産のほうれん草、岐阜市の特産品のえだ豆を乾燥粉
末化し、練り込んだうどん「緑のイケ麺」と粉末を入れたふり
かけ「豆菜かな」の２つを岐阜の土産品として開発した。これ
らを業種業態に限らず、傘下企業の店で購入できるようにし、
お土産販売認定店とした。さらに乾燥粉末は傘下飲食店に販
売され、オリジナルメニューを開発してもらった。これらの店
を「食べ長良川（たべながら）認定店」として認定し、商店街マ
ップを作成、離れている商店街でも「食べ長良川認定店」の新
メニューを食べ歩きしてもらえるよう、来街のきっかけづく

りをしている。

［成果］
　新商品「緑のイケ麺」と「豆菜かな」は、今年６月に販売をス
タートし、県内商店街初の取り組みとしてマスコミ等に取り
上げられ、順調に販売個数を増やしている。「食べ長良川認定店」
については、傘下飲食店の新メニュー開発のきっかけとなり、
各店オリジナルメニューの開発に力を入れている。共通の素
材（乾燥粉末化したほうれん草、えだ豆の粉末）を使ったコロ
ッケやスイーツ、うどんなど各店のオリジナルメニューが誕
生し、これまで足を運んだことのない商店街にも足を運ぶき
っかけづくりになっている。また、地産地消の推進により、地
域の食材が見直され、岐阜県産の野菜を使用した商品、商店街
店舗での新メニューの開発により岐阜のＰＲ及び地元商店街
のＰＲに結びつき、誘客に期待がもてる。

盆提灯として長く愛用されている岐阜提灯。若い
世代に提灯の良さを再発見してもらうために
GIFU　LANTERN　PROJECTで提灯の新しい利用
方法を提案した。

岐阜市小熊町１丁目18

http://www.gifu-chochin.or.jp/

058-263-0111

９人組合員

電　話

ＵＲＬ

住　所

ポイント

設　立

ＦＡＸ 058-262-0058

平成５年８月

岐阜県産ほうれん草・えだ豆を使い、傘下店舗（飲食店）
でオリジナルメニューを開発。商店街食べ歩きマップ
も作成し、来街のきっかけづくりをしている。

岐阜市神田町２丁目２番地　岐阜商工会議所内３階

http://www.chuokai-gifu.or.jp/sishoren/index.html

058-262-1415

16組合（所属員605人）組合員

電　話

ＵＲＬ

住　所

ポイント

設　立

ＦＡＸ 058-262-0940

昭和42年11月

全国の先進組合事例を紹介！！全国の先進組合事例を紹介！！全国の先進組合事例を紹介！！
　全国中央会では、各都道府県中央会から、毎年テーマを決めて先進的な組合事例を収集し
ています。本紙ではこの中から、県内組合の方々に参考となる事例をピックアップして紹介
していきます。今回は、岐阜県の組合の取り組み事例をご紹介します。なお、ここでご紹介す
る事例については、全国中央会ホームページ「組合事例検索システム」でご覧になれます。
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専 門 家 's E Y E

「世界の景気リスク顕在化、先行き不透明感高まる」

　7月1日に発表された日銀短観6月調査によると、

大企業全産業の業況判断ＤＩは3月調査の▲14か

ら▲2に、中堅企業は▲20から▲10に、中小企業

は▲31と▲23へとそれぞれ改善しており、09年3

月を底とした景気回復が続いていることが確認さ

れた。先行きの見通しについては、大企業が±0、

中堅企業が▲11、中小企業が▲25となっており、

やや一服感が見られる。国内においてはこのよう

な状況にあるが、このところ①欧州債務危機、②

中国懸念といった外的要因により、下振れ懸念が

急速に高まっている。

　欧州債務危機はギリシャ問題から始まった。元々

ギリシャの財政状況は悪かったものの、昨年10月

に発足した政権が09年の財政赤字を対名目ＧＤＰ

比5.1％から12.7％へと大幅に下方修正し、想定以

上に悪いことが明らかになったことで、国そのも

のへの信用が低下した。それを受け、格付け会社

はギリシャ国債の格付けを引き下げ、市場はユー

ロ圏内においてギリシャと同じように財政基盤が

弱い「ＰＩＩＧＳ諸国（ポルトガル、アイルランド、

イタリア、ギリシャ、スペイン）」にも着目、こ

れらの国々の格付け引き下げ懸念などから、ソブ

リンリスクが警戒されるようになった。そのよう

な状況下、日経平均は9,000円台にまで下落、為替

も対ドルで87円台、対ユーロで107円台に突入す

るなど、金融市場ではリスク回避の動きが続いて

いる。

　このような中、欧州各国は財政赤字削減への取

り組みを発表、今後財政健全化に注力していくこ

ととなった。しかし、民間需要が脆弱で景気回復

が政府需要に支えられている中、各国が一斉に財

政赤字削減へ舵を切ってしまうと、需要が一気に

減少し、その結果二番底が現実化する恐れもある。

巨大な規模を持つ欧州経済の減速あるいは後退が、

世界経済に与える影響は大きい。

　中国動向も大きな懸念材料である。リーマンシ

ョック後、中国は政府が公共投資を主体とする4兆

元（約53兆円）の景気刺激策を打ち出したことを

背景にいち早く高成長へと復帰し、今や世界のエ

ンジンとなっている。しかし、積極的な財政拡大

および金融緩和政策を背景に、このところ資産バ

ブル、インフレ懸念が台頭してきている。そのため、

中国人民銀行は預金準備率の引き上げ等金融引き

締めスタンスへと移行しつつあり、その効果もあ

って、不動産価格の上昇率に頭打ちが見られるよ

うになった。しかし、まだ前年比では10％を超え

る上昇が続いており、さらなる引き締めが予想さ

れる。

　日本のバブル崩壊を見ればお分かりの通り、あ

まりに急速に引き締めを行えば不動産市場は崩壊

するし、かといって緩やかに行えば効果は薄れて

しまう。特に、財政拡大はインフレ要因でもある

ことから、中国政府にはそのような中での「適度」

な金融引き締めという非常に難しい舵取りが求め

られる。また、中国は最近元高へと舵を切ったが、

切り上げは非常に緩やかに行うことが予想される

ため、輸出に関しては当面それほど影響はなさそ

うだ。ただし、中国の欧州向け比率は22％となっ

ており、前述の欧州債務危機が中国の輸出にも悪

影響を及ぼしそうなことに注意が必要であろう。

　このように世界経済のリスクが顕在化してきて

いるが、恐らくリーマンショック後のような状況

までにはならないだろう。しかし、今後政策効果

の反動減が見込まれる中での世界経済の減速は、

外需に支えられた日本経済にとっては厳しい材料

となりそうだ。

 

株式会社共立総合研究所　調査部　主任研究員　河村　宏明
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農商工連携認定事例の視察（「モロヘイヤ」「大麦若葉」「里芋」を原料とする乾燥および冷凍加工食品の製造販売事業）
　　　　　【視察先】　八尋産業（株）　〔美濃加茂市〕

農商工連携認定事例の視察（ぎふクリーン農業で栽培する米を有効活用する 「米粉ホットケーキミックス」の製造・販売事業 ）　
　　　　　【視察先】　桜井食品（株）　〔美濃加茂市〕

農商工連携88選の視察（農村女性の手作りケチャップから地域おこし）
　　　　　【視察先】　（株）明宝レディース　〔郡上市明宝〕

農商工連携取り組み事例の視察（「立ち上がる農山漁村」選定事例：明宝の民宿女将による村おこし活動 ）
　　　　　【視察先】　ビスターリマーム　〔郡上市明宝〕

農商工連携88選の視察（"もったいない"の心でコンビニと手を組み、全国へ　『４ツの笑顔プロジェクト』）
　　　　　【視察先】　(株)オハラ　〔石川県金沢市〕

農商工連携認定事例の視察（新ブランド飛騨「納豆喰豚」の精肉・加工品等の製造･販売事業 ）
　　　　　【視察先】　堀田農産（有）　〔下呂市萩原町〕

農商工連携認定事例の視察（有機栽培の高糖度とうもろこしで作ったこだわりプリンの製造・販売事業 ）
　　　　　【視察先】　（有）ポテンシャル農業研究所　〔高山市一之宮町〕

農商工連携の意義とねらい・支援施策の概要
県内農林水産業の動向・流通形態（農業①）
県内農林水産業の動向・流通形態（農業②）
県内農林水産業の動向・流通形態（農業③）
県内農林水産業の動向・流通形態（林業④）
県内農林水産業の動向・流通形態（林業⑤）
商標権について
ブランド構築（ロールプレイング研修）
市場動向と販売戦略（ロールプレイング研修）
市場動向と販売戦略（ロールプレイング研修）
商品企画と開発（ロールプレイング研修）
農商工連携の進め方

9.17
9.24
10.  1
10.  8
10.15
10.22
10.29
11.  5
11.19
12.10
12.17
1.21

①
②
③
④
⑤
⑥
⑦
⑧
⑨
⑩
⑪
⑫

農商工連携の意義とねらい・支援施策の概要
農商工連携取り組みのポイント
農商工連携事例紹介（岐阜県農商工連携ファンド活用事例）
食品衛生と表示
農商工連携事例紹介（農商工連携認定事例）
農商工連携事例紹介（農商工連携認定事例）
ブランド構築（ロールプレイング研修）
ブランド構築（ロールプレイング研修）
市場動向と販売戦略（ロールプレイング研修）
商品企画と開発（ロールプレイング研修）
商品企画と開発（ロールプレイング研修）
農商工連携の進め方

11.12

11.26

12.　3

1.14

①

②

③

④

実施日

実施日

内　　容・視　察　先

内　　容
13：30～15：00（⑦のみ10：30～12：00） 15：00～16：30（⑦のみ13：00～14：30）

【実地研修】　定員：各２０名、１日３時間の視察（計１２時間）  

【座学研修】　定員：各２０名、１日３時間の研修（計３６時間）、開催場所：県民ふれあい会館     

平成２２年度農商工連携等人材育成事業カリキュラム

「農商工連携等人材育成事業」９月より講座がスタートします。

組合・組合員企業の製品やサービスをＰＲしませんか？
～「ぎふ産品フェア」出展者募集～

　中央会では、農林漁業者と商工業者との産業間連携である「農商工連携」に積極的に取り組もうとする人材を発掘し、県内の農
林生産物の特徴・流通形態や県内農商工連携認定事例、商品開発やマーケティングなど事業展開に必要な知識を習得するための座
学研修や実地研修を実施し、農商工連携に取り組む“農商工連携コーディネーター”の育成・確保を目的に農商工連携人材育成講
座を開催します。受講料は無料です。農商工連携にご関心のある方、取り組もうとする方など、ぜひご参加ください。
　≪お問い合わせ≫中央会・国際チーム　TEL 058-277-1102、FAX 058-273-3930

　中央会では、組合、組合員企業が保有する産品・技術、農林水産品、観光資源等のＰＲと認知度の向上を図るため、恵那峡
サービスエリア（恵那市）及び金山総合駅（名古屋市）において「ぎふ産品フェア」を開催します。
　出展料は無料です。ぜひご出展ください。なお、開催概要及び出展申込書は、本会ホームページ（http://www.chuokai-gifu.or.jp）
からもご覧いただけます。

■恵那峡ＳＡ
【開催日時】　９月18日（土）・19日（日）　11：00～18：00
【開催場所】　中央自動車道「恵那峡ＳＡ」下り線　屋外イベントスペース
【申込締切】　８月13日（金）
（※ 参考：休日１日の立ち寄り客数は約15,000人）

■金山総合駅
【開催日時】　11月22日（月）・23日（火）　11：00～18：00
【開催場所】　「金山総合駅」連絡橋イベント広場
【申込締切】　中間締切：８月13日（金）　　最終締切：10月22日（金）
（※ 参考：１日の乗降客数は約30万人）

▲H20年度開催の様子

▲H21年度開催の様子
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　このたび、本号における「暑中見舞広告」に多数のご協賛・ご協力を賜り、誠にありがとうござい
ました。
　また、会員組合の皆様方が取り組まれるイベントや研修会等につきまして、本紙紙面に掲載させて
いただきますので、取材依頼、情報提供等は広報チーム（058-277-1100）までご連絡ください。

＜5月21日～5月31日＞
２４日　県国土利用計画審議会（議会西棟）
　　　　県就労支援事業者機構・理事会（県更生保護会館）
　　　　大垣市鉄工(協)・創立60周年記念式典（大垣フォーラムホテル）
　　　　県地域活性化ファンド事業及び
　　　　　県農商工連携ファンド事業審査委員会（ふれあい会館）
２５日　県電気工事業(工組)・組合設立45周年記念式典（グランヴェール岐山）
　　　　県信用保証協会・理事会（ふれあい会館）

＜6月1日～6月30日＞
　４日　中央会レディースクラブ・通常総会（岐阜都ホテル）
　７日　中央会・第55回通常総会（未来会館）
　８日　全国旅館生活衛生同業組合連合会
　　　　　・第88回全旅連全国大会（岐阜グランドホテル）
　９日　県職業能力開発協会・理事会及び通常総会（グランヴェール岐山）
　　　　地方最低賃金審議会使用者側委員意見交換会（全国中央会）
　　　　地域経済情報交換会（議会東棟）
　　　　県食品産業協議会・通常総会（グランヴェール岐山）
１１日　県社会福祉協議会・評議員会（ふれあい会館）
１３日　第30回全国豊かな海づくり大会（関市文化会館）
１４日　県建設関連業団体部会・定会（めしや）
１７日　(社)県情報産業協会・通常総会、研修会（岐阜都ホテル）
１８日　(財)県国際交流センター・通常理事会（ふれあい会館）
２１日　県組合士協会・通常総会、研修会（ホテルパーク）
２２日　(社)県工業会・通常総会、記念講演会（岐阜グランドホテル）
２８日　(財)県産業経済振興センター・通常理事会（ふれあい会館）
２９日　都道府県中央会事務局代表者会議（全国中央会）
３０日　全国中央会・通常総会（ANAインターコンチネンタルホテル東京）

　＜7月1日～7月20日＞
　６日　地域経済情報交換会（県庁）
１２日　雇用均等行政推進員会議（岐阜合同庁舎）
１３日　岐阜地方最低賃金審議会（岐阜合同庁舎）
　　　　全国レディース中央会・通常総会（全国中央会）

中央会日誌

　中央会では、（財）岐阜県産業経済振興センター、
岐阜商工会議所（岐阜商工会議所連合会）3社のコ
ンソーシアムにより、岐阜県中小企業応援センター
を開設しています。コーディネーターが中心となり、
創業、地域資源活用、経営革新、事業承継など、組
合・組合員企業の経営上のお悩みについて窓口で相
談を受け付けるほか、専門家派遣を行っています。
受付時間は、平日午前９時30分～午後４時までです。
ぜひご活用ください。（TEL：058-277-1101）

　岐阜県高等学校長協会より、新規高等学校卒業者
の就職に関する要望がありました。
要望内容は次のとおり。「本県には、高等学校及び
特別支援学校を卒業後、ただちに就職を希望する生
徒が例年４千人前後おります。各学校の進路指導担
当者が企業等を繰り返し訪問させていただき、採用
のお願いを申し上げているところですが、将来の地
域社会を担う若者に希望や適性等を生かすことので
きる職場を提供していただきますよう、特段のご理
解とご配慮をお願い申し上げます。」

　中央会では、新商品・新技術開発や販路開拓・販
売戦略策定における課題解決、その他組合等の諸課
題の解決など、組合・組合員の事業における課題等
について、本会が専門家を派遣し課題解決等を図る
「組合等ブラッシュアップ専門家派遣事業」を実施
しています。
　派遣する専門家の謝金は、本会の規程により本会
が支出します。当事業のご活用を希望される場合は、
まずは組織支援チーム（058-277-1101）までご相
談ください。

暑中見舞広告
のお礼

　意欲ある中小企業が新たな展望を切り拓けるよう、
中小企業政策の基本的考え方と方針を明らかにした「中
小企業憲章」が、６月１８日に閣議決定されました。
　憲章には、今日の中小企業の経済的・社会的役割
等についての考え方が基本理念として示され、中小
企業政策に取り組むにあたっての基本原則、それを
踏まえて政府として進める中小企業政策の行動指針
が示されています。憲章の全文等については、中小
企業庁ホームページ（http://www.chusho.meti.go.jp）
からご覧ください。
お問い合わせ先：中小企業庁 事業環境部 企画課
03-3501-1765（代表）

【試 験 日】 平成22年12月５日（日）
【試 験 科 目】 「組合会計」「組合制度」「組合運営」の３科目
【願書受付期間】 ９月１日（水）～10月15日（金）
　※ 願書は、岐阜県中央会又は全国中央会において配布中です（10月15日（金）まで）。

【受 験 料】 5,000円（一部科目免除者は3,000円）

詳しくは、全国中央会ホームページ
（http://www.chuokai.or.jp/test/test.htm）をご覧ください。

組合等ブラッシュアップ
専門家派遣事業の案内

岐阜県中小企業応援センターをご活用ください。

新規高卒者の就職に関する要望

「中小企業憲章」が閣議決定されました。

　今、組合は共同事業の円滑な運営、組合員間の活発な交流・
連携の推進等に加え、組合法の改正により、ガバナンス（組合
自治）の充実が求められています。
　このような課題や要請に応えるためには共同事業の運営に当
たる事務局の強化が不可欠であり、
このためには組合運営の知識を備え、
中小企業検定試験によってその能力
が認められている組合士を事務局に
設置することが近道です。
　現在、組合士は、全国で3,319名(平
成22年6月1日現在)の中小企業組合
士が登録されており、組合、中小企
業団体中央会や商工中金等それぞれ
の分野で活躍しています。
　組合の業務を執行する役員、実務
を担う職員の方々に、ぜひ挑戦して
いただきたい資格です。

中小企業組合検定試験を受けて組合士になろう！中小企業組合検定試験を受けて組合士になろう！
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●マイハーベストなどの定期預金のお預け入れの他、お振込・お振替、残高照会、入出金
明細照合などがご利用いただけます。

　（モバイルバンキングでは定期預金のお預け入れなど一部のサービスはご利用いただけません。）
●サービスの概要やご利用いただく上での留意事項につきましては、当金庫ホームページ
をご覧ください。

パソコン
から

携帯電話
から

岐阜支店
〒500-8828　岐阜市若宮町9-16　☎058（263）9191

ラクラク簡単にお取引きいただける
ようになりました。

お 知 ら せ

個人のお客さま向け
インターネットバンキングを
開始しました。


